



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 20 de Abril de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Carretera atollada.

+Empresa constructora está incapacitada para cumplir con la ampliación de la Carretera a Masaya, según carta en poder de LA PRENSA.

+Llegada del invierno podría inutilizar la más importante vía del país.

+Rodríguez desestima temor nica.

+Aunque candidato a Secretario de la OEA mantiene su posición sobre el río San Juan.

+Honduras también se sale de Irak.

+Tropas deben regresar "en el menor tiempo posible", dice presidente Maduro.

+21 años de cárcel a William Hurtado.

+Investigaciones sobre asesinato de Guadamuz no están cerradas.

El Nuevo Diario

+Muere otro nica en Irak.

+Se trata de jinotegano emboscado en frontera con Siria.

+Tenía 25 años y hacía estudios superiores de electrónica en Alemania cuando fue llamado al frente de guerra.

+ "Si algo me pasa, entiérrenme en mi Nicaragua", había pedido a sus padres.

+Es el segundo compatriota caído en combate en busca del cada vez más peligroso "sueño americano".

+Condenan a 21 años a William Hurtado.

+Familiares de Guadamuz inconformes.

+Jueza da sus razones, entre ellas la falta de antecedentes.

+Maradona en el "juego" de su vida.

+Espera otra "mano de Dios".

+El astro del fútbol mundial fue hospitalizado de urgencia el domingo.

+Sufrió una infección pulmonar que derivó en un cuadro cardíaco.

+Médicos dicen que mejora, pero sigue entre la vida y la muerte, conectado a respirador artificial.

+Desmienten que haya sufrido una sobredosis de drogas.

+Campesinos vienen a la Presidencial.

+No les han cumplido acuerdos de Las Tunas.

+Esta vez los acompañan unos mil niños que caminan junto a sus padres.

+Marcha se ha convertido en el segundo Vía Crucis de cada año.

+Zenia sigue desaparecida.

+Hace 6 días en su casa no le abrieron puerta.

+Policía efectivamente la recogió en estado crítico, y al ser rechazada en su hogar la llevaron al "Lenín Fonseca".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Marca de civilización.

“Precisamente hoy, 20 de abril del 2004, se cumple el vigésimo séptimo aniversario de la creación de la Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH), cuya creación significó el comienzo de la lucha por algo que ahora se considera como algo normal y que, inclusive, está consagrado en la Constitución Política de la República, como es la doctrina, los principios y normas de derechos humanos. Pero la violación de los derechos humanos ya no es una política de Estado, como lo era durante los regímenes autoritarios somocista y sandinista. E igual que en todas partes del mundo democrático, el hecho de que los derechos humanos sean legalmente reconocidos no significa que automáticamente están asegurados. Los derechos humanos, como la libertad, hay que defenderlos permanentemente. Ése es el precio que obligatoriamente hay que pagar por su vigencia”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La soberbia del Presidente. (Ary Neil Pantoja)

“La soberbia ha llevado al Presidente estadounidense a una situación difícil, cuando la mayoría de los funcionarios de investigación, inteligencia y contrainteligencia de su gobierno han aceptado que hubo fallas que permitieron los atentados del 11 de septiembre del 2001. ¿Y si las “fallas” fueron conscientemente intencionales? Mientras el subdirector adjunto del Buró Federal de Investigaciones (FBI) confirmó ante el Comité del Senado que hubo alertas para prevenir atentados en suelo estadounidense, Bush se deshizo en un discurso poco creíble para demostrar que la actuación de su gobierno fue la correcta tras los ataques del 11 de septiembre”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 3 -

El Nuevo Diario

Entre el decir de “una tía” y el que hacer de “unos tíos”. (Onofre Guevara López)

“Entre folklorismo, sospechas, dudas y males ciertos, el país no encuentra salida verdadera a su crisis institucional, los partidos políticos caudillistas siguen burlándose del pueblo, y la derecha sigue pastoreada por la embajada gringa para fortalecerla frente al orteguismo en las elecciones próximas. Pero, para lograrlo, parece que deberá tomar medidas de “shock” para hacer que el PLC abandone su arnoldismo mafioso.

El lado trágico, es que el pueblo sigue huérfano de liderazgo activo y honesto. Poca cosa lo que el pueblo necesita, pero le está resultando largo y difícil conseguirlo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Nicaragua podría abstenerse en OEA. (Pág. 3 A)

+ Seguridad de inmigrantes y el río San Juan, son las dos condicionantes para respaldar a Rodríguez.

+Cancillería señala que se necesitan garantías de que el caso La Carpio no se reedite.

+Cuestionan beneficios procesales para Alemán. (Pág. 3 A)

+El organismo cívico Probidad Internacional expresó su preocupación ante la posibilidad de que el ex mandatario Arnoldo Alemán, condenado en primera instancia a 20 años de prisión por actos de corrupción, reciba casa por cárcel y otros beneficios procesales.

+Petróleo sube y sube. (Pág. 5 A)

+Comisión de Gobierno tiene previsto reunirse hoy martes para definir plan de ahorro anunciado por Hacienda desde el viernes.

+Representantes de países productores del crudo dicen que espiral alcista seguirá debido a la situación inestable en Medio Oriente.

El Nuevo Diario

+Bolaños se justifica. (Pág. 3 A)

+ Reunión informativa con bancada Azul y Blanco.

+Explica los detalles de su acercamiento con Ortega ante diputados del sector oficialista, para evitar mayores críticas.

+Parlamento acusa a agredidos. (Pág. 4 A)

+ Se quejan de jueces ante CSJ.

+Directiva de AN recurre contra 33 jueces y funcionarios del Poder Judicial por bochornosa actuación del 25 de marzo.

+Nadie quiere caso Alemán.(Pág. 4 A)

+Juezas se bolean expediente.

+Denuncia sobre presunto atentado contra la vida de Alemán anda de juzgado en juzgado y no hay juicio todavía.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 4 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Situación económica del país

+Meneses comentó que organizaciones de la izquierda utilizan a las ONG'S como medio para obtener beneficios y facilidades del Gobierno, como son las exoneraciones de impuestos y es debido a eso que algunos Gobiernos han retirado su ayuda al país.

+Así mismo Meneses se preguntó por qué a los altos funcionarios de Gobierno se les paga en dólares y a los obreros, maestros, campesinos y otros se les paga en córdobas, es por eso que estos funcionarios no sienten la devaluación de la moneda, como el pobre trabajador que cada día tiene menos capacidad adquisitiva, comentó Meneses.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: José Figueroa (Diputado del FSLN) / José Antonio Alvarado (Ministro de Salud)

Tema: Negociaciones en la Asamblea Nacional / Jornada de vacunación

+Figueroa expresó que siempre han reivindicado el espacio político que les corresponde por la proporcionalidad electoral, aplicando esta proporcionalidad, al FSLN le corresponderían tres miembros en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

+Agregó que ellos reivindican la Primera Vicepresidencia y la Segunda Secretaría. Figueroa dijo que están planteando un acuerdo político de largo plazo que le de estabilidad a la Asamblea Nacional, es decir que no sólo resuelva el problema de hoy, sino que ya quede definido que la composición de la directiva se va a mantener de la siguiente forma: 2 diputados del PLC, 2 diputados del FSLN, 2 diputados Azul y Blanco y 1 diputado de Camino Cristiano, para el 2004, 2005, 2006.

Canal 10

Programa: Telediario 10

Presentador: Marcela Rivera

Invitado: Ing. Mario González (Director de recursos de Unión Fenosa)

Tema: Crisis energética y el futuro de la industria eléctrica en el país

+El Ing. González abogó por un marco jurídico que permita a la empresa Unión Fenosa reducir sus pérdidas por fraude. Agregó que la empresa está dispuesta a asumir cierta cantidad de pérdidas pero que se avance en una Ley que permita atacar el fraude y el robo de energía y para esto la Asamblea Nacional debe estar dispuesta a trabajar por Nicaragua y se debe aprobar una Ley de Industria Eléctrica que ayude al desarrollo del país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 5 -

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Gustavo Tablada Zelaya (Ex Presidente de la Asamblea Nacional)

Tema: Negociaciones sobre la Junta Directiva de la Asamblea Nacional

+Tablada expresó que del encuentro entre el Presidente Enrique Bolaños y Daniel Ortega, pareciera que se establecieron tres compromisos principales: en primer lugar echarle tierra, de manera definitiva, al problema de Arnoldo Alemán, cambios en la Asamblea Nacional y la Ley de Carrera Judicial, pero la verdad es que el Ing. Bolaños se encuentra en serias dificultades para cumplir todo esto. Hoy por ejemplo la fiscalía recibió el documento oficial de la Contraloría General de la República, donde exime de responsabilidad a Arnoldo Alemán, esta es una nueva situación que deberá analizar la jueza Juana Méndez. Sobre la Ley de Carrera Judicial, Bolaños no tiene la capacidad para influir en el contenido de la Ley, y tampoco en cambios en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Invitados: Narciso Mayorga Pallais (Experto en Derecho Energético)

Tema: Ley de Industria Eléctrica

+Mayorga aseguró que la privatización de la energía eléctrica, ha sido un fracaso, porque sólo ha beneficiado a las grandes empresas generadoras y a los grandes consumidores y que estos dos pequeños grupos están bajo los contratos PPA.

+En un Foro que se realizó en Montelimar, donde participaron representantes de INE, Mayorga propuso una revisión en los precios de la energía, ya que los precios actuales se debieron al "riesgo país", que hoy en día no es válido y que los inversionistas ya recuperaron su inversión, por lo que se hace necesario revisar los cobros honorarios en el servicio de la energía eléctrica.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Dr. Sergio Cuarezma (Jurista)

Tema: Situación jurídica de los casos sobre corrupción

+Según Cuarezma la política ha metido sus manos en los procesos anticorrupción y eso hace que cualquier sentencia que se emita en estos casos sea vista como producto de una manipulación política y eso deja un mal sabor en el pueblo.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Oscar Rene Vargas (Analista Político)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 6 -

Tema: Situación política en Irak

+Vargas dijo que con la situación actual de la Asamblea Nacional quedó comprobado que la alianza promovida por la EMBUSA no funcionó y más bien provocó un retroceso en la estabilidad y gobernabilidad del país.

+Vargas opinó que uno de los grandes derrotados en este asunto es la fracción dura del PLC y da más cancha a la fracción moderada del PLC que propugna por una negociación de largo plazo.

+Según Vargas la política del Ing. Bolaños es mantener tácticas con diferentes sectores, primero con el FSLN, para bajar la tensión en la Asamblea Nacional, y luego con Pedro Joaquín Chamorro y Doña Violeta, "la gran interrogativa es si el PLC mantendrá a Pedro Joaquín como candidato o si lo va a quitar". Para Vargas el GUL y el PLC no han oficializado sus candidatos a las elecciones municipales para esperar a ver qué ocurre con Pedro Joaquín.

+Vargas opinó que una candidatura de Daniel Ortega, para Presidente, no es conveniente en estas condiciones tanto nacionales como internacionales y por eso han aparecido dos candidatos sustitutos como son: Herty Lewites y Alejandro Martínez Cuenca, y si gana Bush en Estados Unidos, sería muy difícil una candidatura de Ortega, pero serán las elecciones norteamericanas y las elecciones municipales, de Noviembre, las que determinaran las tendencias en las candidaturas Presidenciales.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Director: Eduardo González

Invitados: María Fernanda Flores / María Alejandra Alemán

Tema: Informe de la Contraloría General de la República en el caso de la Guaca 2

+María Fernanda leyó el informe de la investigación que realizó la Contraloría General de la República y concluyó que si no hay delito en la Guaca 2, menos que haya en la Guaca 1.

+Comentó que la Contraloría utilizó en sus investigaciones el informe que tenía la jueza Juana Méndez, quien interpretó y manipuló el informe a su manera, para encarcelar a Arnoldo Alemán.

+En relación a las conversaciones entre el Presidente y Daniel Ortega, dijo que el mandatario le daba lástima, porque se ha cegado por el odio y no le ha importado quedar como un payaso, que lejos de buscar apoyo en el partido que utilizó, prefiere entregarse al Frente Sandinista.

+Indicó que el mandatario no logró nada con el acuerdo con el Frente Sandinista, sólo prolongar su permanencia en la Presidencia, que es lo mismo que decir su encarcelamiento.

+Enfatizó que el Presidente Enrique Bolaños entregó al Frente Sandinista la Ley de Carrera Judicial, la Junta Directiva de la Asamblea Nacional y violentó la Constitución de la República y los estatutos de la Asamblea Nacional.

+Indicó que Arnoldo Alemán y el PLC apoyan en su totalidad a Wilfredo Navarro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 7 -

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Carlos Risbi (Poeta)

Tema: Situación política en Puerto Cabezas

+Miranda comentó que el Partido de la Resistencia Nicaragüense desaparecerá como partido, porque no lograron ponerse de acuerdo y no ha llenado los requisitos del Consejo Supremo Electoral.

Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras**

Director: William Grisby

Tema: Situación en Irak

+Grisby calificó la sentencia de William Hurtado, asesino de Carlos Guadamuz, como excesivamente blanda, agregó que le parece significativo que haya sido la jueza Rafaela Urroz en este caso la encargada, sobre todo por la ramificaciones políticas que eventualmente se descubran. Grisby dijo que espera que el Tribunal de Apelaciones corrija esta sentencia y aplique por lo menos 25 años.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+En Nicaragua, ser cobrador de autobuses es algo más peligroso que un deporte extremo, realizado por humildes trabajadores que viven de este oficio suicida. Para Yahosca Mojica, bien vale la pena el riesgo por los 10 dólares diarios de salario. María Celeste Arraras comentó ese salario vale la pena tomando en cuenta los bajos salarios en Nicaragua. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+El Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, dijo que las sesiones parlamentarias podrían ser retomadas hasta el miércoles y no mañana (martes), esto debido a unas supuestas anomalías registradas en Correos de Nicaragua, en donde habían problemas al momento de remitir los telegramas a los 91 diputados de la Asamblea Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Jaime Morales Carazo expresó que él repudia el hecho que hasta hoy la Asamblea Nacional no haya aprobado ni una sola Ley. Agregó que la Junta Directiva y los Jefes de Bancadas deberían reunirse para proponer una agenda de Leyes para ser aprobadas, que no sean políticas. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Manuel Martínez, Abogado de Arnoldo Alemán, dijo que solicitará en las próximas semanas a las autoridades judiciales la renovación de la sentencia de 20 años de prisión, dictada por la jueza Juana Méndez, por el delito de lavado de dinero, fraude, malversación de caudales públicos, entre otros. La petición se hará en base al informe preliminar de auditoria efectuado por la Contraloría General de la Republica, en el caso de la Guaca # 2. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Contraloría General de la República pedirá al titular del MTI, Pedro Solórzano, que rinda un informe sobre los detalles del contrato con la Empresa Constructora Hispánica que tiene paralizada la ampliación de la carretera a Masaya. El ministro Solórzano deberá rendir el informe en los próximos ocho días. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Pobladores de Memorial Sandino se tomaron la pista suburbana en demanda de agua potable,

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:32

PAG - 8 -

según ellos la Primera Dama de la República, Doña Lila T. Bolaños, les ofreció construir un pozo, pero esta promesa no se ha cumplido. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Este lunes inició la marcha de los campesinos de Las Tunas que exigen al Gobierno el cumplimiento de los acuerdos. Según Isaac Jaenz, representante de los campesinos, ellos avanzan al ritmo de los niños y ancianos que los acompañan y continuaran hasta que logren nuevos acuerdos con el Gobierno. En este momento están en Waswalí. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Salvador Talavera fue electo Presidente de la Resistencia Nicaragüense dentro de uno de los dos bandos que luchan por la personería jurídica ante el Consejo Supremo Electoral. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El ex diputado, Humberto Castilla, anunció el inicio de una huelga de hambre por no haber sido nombrado como candidato a la Alcaldía de Juigalpa. Según Castilla una encuesta lo colocó como el candidato ganador por el PLC. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua